

Hay batallas que se ganan con generosidad; reconoce Cómplices AC labor altruista de la Preparatoria 5



Diego Rivas · Fotografía: Diego Rivas · Guadalajara, Jalisco · 27 de abril de 2023

La asociación otorgó una distinción a la comunidad educativa por su alta contribución y compromiso social a través del proyecto Recicla contra el Cáncer

El presidente de la asociación civil Cómplices, José Carlos Izaguirre Zavala, acudió a la Preparatoria 5 de la Universidad de Guadalajara (UdeG) el pasado martes 25 de abril para entregar un reconocimiento por el destacado trabajo que ha realizado la escuela durante el primer año de colaboración en Recicla contra el Cáncer.

Gracias a la donación de estudiantes, personal académico y administrativo, directivos, padres de familia, egresados y vecinos, desde su inicio el 23 de marzo de 2022, se han recolectado más de mil 500 kilogramos de materiales reciclables como taparrosas y



botellas de PET, lo que demuestra la importancia del compromiso colectivo en la construcción de un futuro más sostenible y saludable.

Cómplices AC, es una asociación civil sin fines de lucro que brinda apoyo a personas con cáncer en el estado de Jalisco. Su labor se enfoca en el estado emocional del paciente y su familia en todas las etapas psicosociales de la enfermedad, además de fomentar la cultura de la medicina preventiva para detectar oportunamente la enfermedad.

Además de sus labores de apoyo emocional a pacientes y familiares, Cómplices AC cuenta con *Recicla contra el cáncer*, que consiste en recolectar material (PET, taparrosas y aluminio) para reciclarlos y obtener recursos que ayuden a financiar tratamientos para pacientes oncológicos y hematológicos de escasos recursos. De esta forma, se promueve una doble cultura: la lucha contra el cáncer y la protección del medio ambiente a través del reciclaje.

Al comienzo de esta colaboración, se instaló un contenedor en forma de corazón en el ingreso principal a las instalaciones, para la recolección de taparrosas, convirtiéndose en un símbolo característico y representativo del proyecto.

Izaguirre Zavala, inició su intervención recordando que esta lucha se resuelve con generosidad, voluntad y trabajo en equipo. Por esto, extendió su felicitación hacia la comunidad de la Preparatoria 5, por ser benefactores con un alto compromiso social en la labor constante para apoyar a personas con padecimientos de cualquier etapa de esta enfermedad.

Después de entregar el reconocimiento simbólico, Izaguirre Zavala agregó que aunque este era un pequeño detalle por parte de la asociación, el mayor reconocimiento era para cada paciente que se ha beneficiado por sus buenos resultados

Asimismo, resaltó que la participación en la donación de tapas y PET no solo tiene un impacto en el estudiante, sino que contribuye a la construcción de una cultura de



reciclaje en familia, involucrando a niños, hermanos, padres, abuelos, etc. en la recolección de estos materiales desde casa.

Por último, se mostró dispuesto a seguir trabajando en nuevas iniciativas junto a la escuela preparatoria, pues considera que a partir de su experiencia, se puede aportar de manera significativa a la sociedad.

El director de la preparatoria, maestro José Manuel Jurado Parres, reconoció la importancia de llevar a cabo este tipo de actividades que representan un gran alcance para los estudiantes. Considera que no solo se trata de una oportunidad para adquirir conocimientos y habilidades en el ámbito social y medioambiental, sino también de una forma de fortalecer valores como el humanismo, la solidaridad y la empatía.

En este sentido, expresó su gratitud a la asociación por su labor y compromiso con la educación y la sociedad, así como a los estudiantes y personal de la propia institución que dirige, por su entusiasmo y dedicación en esta noble tarea.

Además, destacó la relevancia de la colaboración con organizaciones como Cómplices, ya que permite a los bachilleres tener un contacto más estrecho con la realidad social y ser parte activa del cambio hacia un mundo más justo y ético. Concluyó citando a la ilustre universitaria, Irene Robledo García, mencionado que con este tipo de proyectos, luchamos "Por una humanidad más humana".

La maestra Frida Lorena Pérez Solís, secretario del plantel educativo, agradeció a José Carlos por permitir, en consecuencia de esta iniciativa, llevar a cabo un proceso de reeducación en la escuela, en cuanto al cuidado y compromiso social hacia su entorno, mediante acciones de reciclaje y labor altruista en la lucha contra el cáncer.

Resaltó, que este involucramiento ha permitido que "el corazón" llene su cupo cada quince días, demostrando la gran participación y el porqué la recolección no ha dejado de suceder, gracias a los esfuerzos y cooperación entre las áreas y la comunidad.



Por su parte, la maestra María Eugenia Ruelas Hernández, coordinadora titular del propósito sustantivo de extensión y responsabilidad social e impulsora del estrategia en la prepa, hizo hincapié en la importancia de seguir fomentando y sensibilizando acerca de temas de conciencia social y sustentables. En este sentido, considera que mediante la formalización de la alianza entre ambas instituciones, se podrán alcanzar dichos objetivos, en beneficio de la formación integral de los estudiantes.

En la reunión también estuvieron presentes los titulares de las áreas que colaboran en el proyecto: Rafael Hernández González, oficial mayor de servicios generales; Venancio Vásquez Espinosa, jefe del departamento de ciencias naturales y de la salud; Karla Elizabeth Díaz de León Romero, responsable de sustentabilidad; Jorge Alberto Rosas Almaguer, coordinador suplente del propósito sustantivo de extensión y responsabilidad social; y Sergio Larios Ponce, coordinador de prefectura.

Actualmente, la escuela participa en distintos programas de responsabilidad social y cuidado del medio ambiente. Algunas asociaciones con las que ha trabajado, además de Cómplices, son Donación de Milagros A.C., Bosque Pedagógico del Agua Colomos III, PROA 31 y Fundación EMID. En estas organizaciones, se llevan a cabo diversas actividades como conferencias informativas, visitas guiadas con enfoque sustentable, colectas de víveres, donación de juguetes y ropa, entre otras.

Además, en colaboración con la Coordinación de Sostenibilidad (CS) de la UdeG, se han instalado 144 paneles fotovoltaicos en el plantel que actualmente generan más del 75 % de la energía eléctrica del lugar, y próximamente cubrirán el 95 % del total. También se participó en la campaña de reciclaje de residuos sólidos urbanos (RSU) llamada "Reciclemos junt@s", organizada por la CS de la UdeG en colaboración con El Occidental y Ecofibras Ponderosa, logrando recolectar 2 toneladas de papel, cartón y plástico.